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El nuevo Instituto Jalisciense de 
Cancerología, inaugurado en Zapopan 
por el gobernador Enrique Alfaro Ra-
mírez, tendrá capacidad para beneficiar 
a medio millón de personas. Con una 

inversión de mil 606 millones de pesos, 
el nosocomio integra infraestructu-
ra avanzada, tecnología de punta y un 
enfoque multidisciplinario que incluye 
diagnóstico, tratamiento, rehabilitación 

y cuidados paliativos. Esta obra posicio-
na al estado a la vanguardia en servi-
cios oncológicos en Latinoamérica.

El hospital, ubicado en la colonia 
Miramar, triplicará la capacidad actual 

del Instituto, disponiendo de hasta 148 
camas censables, 63 consultorios, seis 
quirófanos y diversas áreas especiali-
zadas, como radioterapia y quimiotera-
pia. Durante la inauguración, el titular 

de la Secretaría de Salud, Fernando 
Petersen Aranguren, destacó que el 
nosocomio supera en capacidades al 
Instituto Nacional 
de Cancerología.

Al culminar su gestión como direc-Al culminar su gestión como direc-
tor general de Prevención y Reinserción tor general de Prevención y Reinserción 
Social de Jalisco, José Antonio Pérez Social de Jalisco, José Antonio Pérez 
Juárez, presentó un informe destacan-Juárez, presentó un informe destacan-
do avances significativos entre 2019 y do avances significativos entre 2019 y 
2024. Subrayó logros como la creación 2024. Subrayó logros como la creación 
del Centro Educativo Refundación Jalis-del Centro Educativo Refundación Jalis-
co, primera Universidad Penitenciaria en co, primera Universidad Penitenciaria en 

México, y la implementación de progra-México, y la implementación de progra-
mas culturales y educativos en centros mas culturales y educativos en centros 
de reclusión. Además, resaltó una efi-de reclusión. Además, resaltó una efi-
ciencia penitenciaria del 99.95 por cien-ciencia penitenciaria del 99.95 por cien-
to, con 26 mil libertades y sólo 17 rein-to, con 26 mil libertades y sólo 17 rein-
cidencias, ninguna de mujeres. También cidencias, ninguna de mujeres. También 
se mejoró la infraestructura, con espa-se mejoró la infraestructura, con espa-
cios como dormitorios especiales para cios como dormitorios especiales para 

personas mayores, la Clínica de Terapias personas mayores, la Clínica de Terapias 
Alternativas y un hospital en el Reclu-Alternativas y un hospital en el Reclu-
sorio Metropolitano, contribuyendo a un sorio Metropolitano, contribuyendo a un 
sistema penitenciario más humanista y sistema penitenciario más humanista y 
eficaz. Cinco centros obtuvieron acre-eficaz. Cinco centros obtuvieron acre-
ditación internacional, y la CNDH reco-ditación internacional, y la CNDH reco-
noció avances en noció avances en 
reinserción social.reinserción social.

Presentan avances en reinserción socialPresentan avances en reinserción social
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El Sistema DIF Tlaquepa-
que organizó la Paraolim-
piada Recreativa a través 
del Centro de Capacitación y 
Atención a Personas con Dis-
capacidad en la Unidad De-
portiva Álvarez del Castillo, 
con el objetivo de promover 
la integración social y el de-
porte en un ambiente inclusi-
vo, brindando a personas con 
diferentes discapacidades la 
oportunidad de participar en 

actividades físicas adaptadas 
a sus necesidades.

Las competencias se dividie-
ron por edades, con disciplinas 
específicas para cada tipo de dis-
capacidad. Las y los participantes 
fueron reconocidos con meda-
llas, y las instituciones colabora-
doras recibieron reconocimien-
tos por su apoyo, subrayando la 
importancia de la cooperación 
en iniciativas 
inclusivas.

Promueven la inclusión
con la Paraolimpiada

Recreativa en Tlaquepaque
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Se despide Alfaro con la entrega delSe despide Alfaro con la entrega del  
Instituto Jalisciense de CancerologíaInstituto Jalisciense de Cancerología
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Cierran filas con Máynez. Finalmente se ofi-
cializó el nombramiento de Jorge Álvarez Máynez 
como dirigente nacional de Movimiento Ciudada-
no, y quien dijo estar muy contento de que así 
fuera y se comprometió a cerrar filas para que 
haya armonía y unidad dentro del emecismo fue 
Clemente Castañeda, quien también reconoció 
el gran desempeño de Dante Delgado, dirigen-
te saliente. El senador reconoció que el 2024 
representó un enorme reto para el partido, pero 
también hizo hincapié en que se salió muy bien 
librado, para muestra Jalisco, donde se repitió la 
gubernatura que, dicho sea de paso, no se hubie-
ra logrado sin las buenas cuentas que entregó el 
gobernador Enrique Alfaro. Por cierto, luego de 
que Alfaro anunciara su retiro de la política para 
buscar dirigir a Las Chivas, Clemente aseguró que 
este siempre tendrá un lugar en la historia de MC 
y reconoció que lo va a extrañar; dijo que el fút-
bol gana un buen director técnico y ellos pierden 
un activo de la política, cuando menos de forma 
momentánea. Finalmente, el legislador reconoció 
que los retos que tienen como partido es consoli-
darse como alternativa política y seguir hablando 
con las y los jóvenes de esta generación.

¿Trabajar para vivir o vivir para trabajar? La 38 
Feria Internacional está llegando a sus últimos 
días y este jueves como parte del programa de FIL 
Pensamientos se llevó a cabo la charla “¿Trabajar 
para vivir o vivir para trabajar?”. Participaron en 
el debate entre otras personalidades la vicepresi-
denta segunda del Gobierno de España y ministra 
de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz Pérez 
y el vicesecretario general de Política Sindical de 
la Unión General de Trabajadoras y Trabajadores 
(UGT) de España, Fernando Luján de Frías. El rec-
tor de la UdeG, Ricardo Villanueva también andu-
vo por allá e hizo la presentación del panel. En 
su intervención reconoció que es urgente debatir 
sobre el papel que desempeña el ocio y el tiem-
po libre en la búsqueda de una mejor calidad de 
vida, así como las responsabilidades que deben 
asumir las empresas, los gobiernos y las personas 
trabajadoras para tener un mejor futuro en un 
mundo cada vez más automatizado.

Presenta agenda Hagamos. La bancada de 
Hagamos en el Congreso local, presidida por 
Tonatiuh Bravo Padilla, dieron a conocer su 
agenda legislativa, destacando que trabajarán 
con soberanía entre poderes y estarán pendien-
tes de la designación del fiscal general del es-
tado y de la Contraloría. Valeria Ávila también se 
comprometió a trabajar en materia de desigual-
dad y derechos de las mujeres, fortalecerán la 
red de Centros de Justicia para Mujeres; busca-
rán garantizar la despenalización del aborto, así 
como el acompañamiento integral y económico 
para las mujeres; buscarán también implemen-
tar una Fiscalía Especializada de Delitos Contra 
las Mujeres. Además, los hagamistas pretenden 
verificar y supervisar el trabajo del SIAPA.

PARABÓLICA

LLEGÓ EL DÍA: ASUME PABLO LEMUS
Esta mañana, Pablo Lemus Na-

varro rendirá protesta como gober-
nador del Estado de Jalisco. Hasta 
el último momento se han estado 
“peleando” los espacios para estar 
primero en el Congreso del Estado, y 
después en el patio mayor del Insti-
tuto Cultural Cabañas, donde se pre-
sentará el mensaje del nuevo man-
datario. En el Congreso estatal, estén 
seguros, durante la noche se estarán 
puliendo los mensajes que emitirán 
los coordinadores de cada una de las 
fracciones parlamentarias. Lo que se 
puede anticipar, según se rumora en 
el Poder Legislativo, es que todos le 
darán la bienvenida al nuevo gober-
nador, y aunque no faltarán algunos 
señalamientos, se espera un comien-
zo amistoso de la relación política 
entre los poderes estatales.

NI A FAVOR NI EN CONTRA:
ALFARO RAMÍREZ

Hasta ayer, el todavía gobernador 
Enrique Alfaro Ramírez estuvo en el 
centro de la atención mediática, cum-
pliendo el deber y corriendo hasta la 
última milla en su gestión. Inauguró el 
Hospital de Cancerología, que se une 
al legado de su gobierno en materia de 
salud, y cuestionado sobre la elección 
de Jorge Álvarez Máynez como nue-
vo dirigente nacional de Movimiento 
Ciudadano, su respuesta fue que no 
lo apoya pero tampoco tiene una po-
sición a favor o en contra porque ya 
no está en Movimiento Ciudadano. In-
sistió en que se retira de la política y 
se va a dedicar a su familia y al fútbol, 
porque su mayor ilusión es ser entre-
nador de las Chivas del Guadalajara.

ÁLVAREZ MÁYNEZ, DIRIGENTE DE MC
Y efectivamente, Jorge Álvarez 

Máynez fue electo casi en fast track 
como nuevo dirigente del Partico Mo-
vimiento Ciudadano, y con el respaldo 
de Dante Delgado Rannauro, fundador 
del partido. El refrán reza que “querer 
es corresponder” y justo en este mo-
mento de cambio, Pablo Lemus Nava-
rro estuvo presente para acompañar al 

nuevo dirigente nacional del partido 
naranja, y este viernes, le corresponde-
rá asistiendo a su rendición de protes-
ta como nuevo gobernador del Estado. 
Así se cierra el círculo que había que-
dado abierto en el proceso electoral 
2024, cuando Álvarez Máynez compe-
tía por la presidencia del país y Lemus 
Navarro por la gubernatura.

“ALITO” MORENO APOYA A LEMUS
El senador y dirigente nacional del 

PRI, Alejandro “Alito” Moreno Cárde-
nas, estuvo en el estudio de quierotv 
para ofrecer una entrevista exclusiva 
en la que habló del gobierno federal, 
de Morena y de los trabajos que se es-
tán haciendo en el PRI para preparar 
a su militancia y ganar espacio para 
las elecciones de 2027. Pero subraya-
damente, “Alito” manifestó su apoyo a 
Pablo Lemus Navarro. Insistió en que 
es un político con carácter y una tra-
yectoria clara, con propuestas y con 
apertura a todas las fuerzas políticas 
representadas en Jalisco. “Alito” reco-
noció la potencia y la importancia de 
Jalisco y auguró que, con Pablo Lemus, 
se inicia un muy buen sexenio. Indu-
dablemente, han dado resultado las 
negociaciones del nuevo gobernador.

Pablo Lemus y la nueva etapa 
de Jalisco

Desde hoy, Jesús Pablo Lemus Na-
varro será el gobernador del Estado 
de Jalisco. Con él inicia un sexenio 
política y administrativamente pro-
metedor para la Entidad.

De entrada, Pablo Lemus es un 
personaje público que ha recorrido 
una estela exitosa, pero no gratuita. 
Ninguna de las tres elecciones que ha 
ganado antes, dos en Zapopan y una 
en Guadalajara, han sido un regalo 
o un “día de campo”. En todas hubo 
competencia fuerte, en todas pasó 
por la aduana de la competencia in-
terna y consecutivamente, en los dos 

municipios más importantes del Es-
tado y claro, también dos de los más 
importantes del país, compitió y ganó 
con un mensaje certero, bien cons-
truido, con resultados claros.

Si hay una cualidad importan-
te para destacar en el comporta-
miento público del nuevo gober-
nador, es la de su capacidad para 
construir equipos.

Es cierto, su personalidad y su ac-
tividad permanente sobresalen sobre 
el resto de sus colaboradores. Pero 
también es verdad que Lemus Nava-
rro es un cazatalentos. Desde que fue 
por primera vez presidente municipal 
de Zapopan, supo acompañarse de 
personajes que sustentaron decisio-
nes, políticas públicas y resultados. El 
que sin duda ha sido su más cercano 
y brillante colaborador le sucedió en 
el cargo: Juan José Frangie. Han con-
formado un círculo virtuoso.

También es relevante reconocer 
que en los tropiezos –porque todas 
las autoridades los tienen–, el nuevo 
gobernador de Jalisco ha repetido un 

método exitoso: aceptación, sociali-
zación y corrección.

Esta ruta de trabajo ha resultado 
tan eficiente, que incluso puede de-
cirse que lo llevó a ganar la elección 
por la gubernatura.

Lemus Navarro es, en síntesis, un 
político oficioso, integrador de equi-
pos eficientes, con carisma, pero cer-
cano a la ciudadana. Decidido a apli-
car políticas públicas novedosas pero 
que solucionen problemas reales. Es 
resiliente, reconoce pronto los errores 
y repara antes de que un problema 
pequeño empiece a crecer.

Y adicionalmente, por las circuns-
tancias en las que se encuentran Ja-
lisco y el país, él y los suyos apren-
dieron de las lecciones que deja el 
sexenio que acaba. Su procedimiento 
es el de un negociador y conciliador.

Aparentemente, el sexenio que co-
mienza este 6 de diciembre, ofrece una 
combinación ideal de factores para 
que, con Lemus Navarro en la guberna-
tura, se registre un mayor crecimiento 
y repunte de Jalisco y su identidad.
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A pesar del cambio de tempe-
raturas en la ciudad, no se deben 
relajar las medidas para evitar cria-
deros del mosquito Aedes Aegypti, 
trasmisor del dengue, informó el 
biólogo, Rito Gerónimo Aguirre 

Cortés, encargado de la recién in-
augurada Unidad de Investigación 
Entomológica y Bioensayos del 
OPD Servicios de Salud Jalisco.

“El mosquito aun cuando 
haya frío, vive dentro de las ca-

sas, la casa puede tener un mi-
croclima diferente al que hay por 
fuera de las casas y esto quiere 
decir que el mosquito puede es-
tar adaptándose al frío; si bien 
puede disminuir su actividad en 

algunas horas del día seguirá 
habiendo mosquitos y por tanto, 
habrá riesgo de casos”, precisó. 

Explicó que las bajas tempe-
raturas sí afectan a la larva en su 
ciclo de vida, alargándolo, pero 

no las mata, por lo que invitó 
a la población a mantener los 
cuidados dentro de casa, evitar 
la acumulación de agua limpia, 
como son llantas, botellas, cube-
tas, piletas o tinacos destapados.

Con una inversión de 
mil 606 millones de 

pesos (mdp), el gobernador 
del estado de Jalisco, Enri-
que Alfaro Ramírez, encabe-
zó la inauguración del nue-
vo Instituto Jalisciense de 
Cancerología en Zapopan, 
el cual beneficiará hasta a 
medio millones de personas 
que padecen alguna variante 
de esa patología. El proyecto 
permitirá atender distintos 
tipos de cánceres desde un 
abordaje integral que inclu-
ye seguimiento de pacientes, 
tratamientos y apoyo profe-
sional a familiares, crecien-
do las capacidades del esta-
do en materia de salud. 

En el evento inaugural, 
el gobernador confirmó que 
con el nuevo nosocomio, Ja-
lisco se coloca a la vanguar-
dia en todo Latinoamérica. 
Además, precisó que la obra 
le llena de orgullo por ser 
una de las miles que logró 
consolidar durante su ges-
tión y que permitirá seguir 
cambiando la calidad de 
vida de las y los jaliscienses. 

“Celebramos la capacidad 
que tuvo un equipo de tra-
bajo que me honro en enca-
bezar para poder hacer reali-
dad este sueño, y para tener 
hoy un hospital, un instituto 
que es de clase mundial, un 
espacio que también rinde 
un homenaje con su infraes-
tructura a las mujeres y hom-
bres que lo integran, porque 
en cancerología trabajan 
personas extraordinarias 
que hacen un gran trabajo 
todos los días. Este hospital 
nos va a permitir atender a 
más de medio millón de be-
neficiarios, un proyecto que 
significó inversión de mil 
606 millones de pesos entre 
equipamiento, plantilla, e in-

fraestructura, nuestro estado 
está preparado como ningu-
no otro en nuestro país. Lo 
que yo le ofrecí al pueblo de 
Jalisco lo cumplí y que por 
eso puedo cerrar este largo 
camino con la frente en alto 
y con el orgullo de poder 
decir: valió la pena luchar”, 
subrayó el mandatario en su 
último evento como titular 
del Ejecutivo Estatal.  

Alfaro Ramírez puntuali-
zó que al iniciar la adminis-
tración estatal, el sistema 
de salud se encontraba en 
abandono y sumido en la co-
rrupción, y pese a eso, Jalisco 
rechazó la propuesta del Go-
bierno Federal de asumir la 
rectoría de los servicios mé-
dicos del estado, con la con-
vicción de consolidar desde 
el estado el mejor sistema 
de salud de México.  

“El trabajo que hemos, 
imagínense lo que signifi-
ca haber pasado de tener 

acreditados 12 por ciento de 
nuestros centros de salud a 
tener el 92 por ciento hoy 
acreditados, de haber podido 
renovar hospitales regiona-
les, comunitarios y construir 
nuevos, y en ese proceso no 
solo de construcción sino 
también de echarlos andar, y 
Jalisco logró pasos grandes”, 
resaltó el gobernador.

Por su parte, Fernando 
Petersen Aranguren, titular 
de la Secretaría de Salud, 
precisó que el Instituto Ja-
lisciense  de Cancerología 
tendrá mayores capacidades 
que el Instituto Nacional de 
Cancerología y tecnología 
más avanzada. 

“Este hospital es un hos-
pital que es un lujo para este 
país, este hospital va a tener 
más camas que el Instituto 
Nacional de Cancerología 
en todo su esplendor. Esta-
mos con diferentes áreas, en 
el sótano tendremos todo lo 

que tiene que ver con radio-
terapia, con tomografías y el 
área de anatomía patológi-
cas. En este primer piso es-
taremos con urgencias, con 
medicina de investigación, 
de rehabilitación, enseñan-
za, al ser un instituto es im-
portante el área de enseñan-
za. En el primer piso estará 
toda la consulta externa, los 

servicios de quimioterapia, 
urología, endoscopías, y en 
el tercer piso estará la hos-
pitalización”, explicó Peter-
sen Aranguren. 

El complejo ubicado en 
la colonia Miramar, estuvo a 
cargo de la Secretaría de In-
fraestructura y Obra Pública 
(SIOP). Se prevé que triplicará 
la capacidad de atención que 
tiene en la actualidad el Ins-
tituto Jalisciense de Cance-
rología, y podrá disponer de 
hasta 148 camas censables.

El nosocomio se centra-
rá en otorgar servicios de 
salud integrales al pacien-
te, desde el diagnóstico, 
tratamiento, rehabilitación, 
acompañamiento psicoló-
gico y en, su caso cuidados 
paliativos de todo tipo de 
cáncer en personas adultas, 
ya que niñas, niños y ado-
lescentes son atendidos en 
el Centro de Hemato Onco-
logía Pediátrica del Hospital 
Civil de Guadalajara, Dr. Juan 
I. Menchaca.

 La obra fue entrega-
da con un 80 por ciento de 
avance, cuenta con 32 con-
sultorios en operación de 
los 63 construidos y seis 
quirófanos.

Nuevo Instituto Jalisciense de Cancerología
beneficiará a medio millón de personas

Piden continuar con acciones para eliminar los criaderos de dengue
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Martha Moragrega Lázaro, 
presidenta del Voluntaria-

do del Sistema DIF Zapopan, pre-
sentó su Segundo Informe de Acti-
vidades del programa Voluntades, 
en el que destacó que en el último 
año más de seis mil personas entre 
niñas, niños, adolescentes y adul-
tos mayores, fueron beneficiados, 
y se visitaron más de 70 colonias 
vulnerables del municipio. 

“Hoy me acompañan todas las 
personas que hacen Voluntades 
posible. Gracias a todos ustedes, 
tanto iniciativa privada, como las 
y los vecinos que ayudan con su 
gran corazón, así como a nuestro 
Sistema del DIF Zapopan”, expresó 
Moragrega Lázaro. 

En su discurso, la presidenta 
recordó que durante diciembre 

del 2023, Voluntades llevó el pro-
grama “Navidad a las Escuelas” a 
mil 470 niñas y niños que se en-
cuentran en zonas de marginación 
social para que disfrutaran de pas-
torelas, buñuelos, bolos navideños 
y diversas actividades. Además se 
entregaron 300 cenas navideñas y 
precisó que la meta de este año es 
regalar 200 más.

A lo largo del año, Voluntades 
realizó diversas actividades, como  
la entrega de roscas de Reyes para 
las y los adultos mayores del Cen-
tro Metropolitano del Adulto Mayor 
(CEMAM) así como para las infancias 
que se encuentran bajo el resguardo 
del Sistema DIF Zapopan; coordinó 
tres eventos para reunir a mujeres 
de Parque de Tesistán, Miramar y el 
Mirador Escondido, que contaron sus 

historias de vida; y realizó charlas a 
las escuelas primarias para concien-
tizar a las infancias sobre cómo es 
vivir con discapacidad. 

En materia de salud, se gestionó 
apoyo para 25 mujeres con mamo-
grafías gratuitas en el Instituto Jalis-
ciense de Cancerología, además se 
llevó a cabo la segunda Mega Briga-
da de Salud en Valle de los Molinos, 
para ofrecer servicios de salud de 
manera gratuita a las y los habitan-
tes de la zona norte del municipio. 

Se prevé que para el próximo 
año, Voluntades implementará 
el proyecto “Voluntades, Vive Tu 
Cocina”, con el que se renovarán 
las cocinas de hogares que se 
encuentran en zonas de mayor 
marginación y que carecen de en-
seres domésticos dignos. 

Al término de la presentación 
del informe de actividades, el pre-
sidente municipal de Zapopan, Juan 
José Frangie, reconoció y agradeció 
el trabajo realizado por el equipo y  
señaló que estos buenos resultados 
se logran cuando la iniciativa priva-
da y el gobierno crean alianzas para 
combatir la desigualdad social. 

“El Gobierno no puede solo. Por 
eso, gracias a todos los patrocinado-
res que nos han ayudado a convertir 
a Voluntades en este gran proyecto. 
Aún nos quedan 350 mil personas 
en Zapopan que viven en la des-
igualdad social. Es una gran respon-
sabilidad, pero no vamos a aflojar, 
nuestro compromiso es bajar esos 
indicadores de desigualdad. Y, Mar-
tha, sé que vienen cosas mejores”, 
concluyó el munícipe.

Como parte de las actividades 
de la Semana de la Discapacidad, 
el Sistema DIF Tlaquepaque, a 
través del Centro de Capacitación 
y Atención a Personas con Disca-
pacidad (CCAPDIS), realizó la Pa-
raolimpiada Recreativa en la Uni-
dad Deportiva Álvarez del Castillo.

El objetivo del evento fue 
promover la integración, la ac-

tividad física y el deporte entre 
las personas que cuentan con 
alguna discapacidad, permitien-
do su participación en un am-
biente inclusivo. 

Las actividades se dividieron 
por rangos de edad, incluyendo a 
los más pequeños de entre 0 y 4 
años, hasta adultos de 40 años y 
más, con diferentes disciplinas se-

gún el tipo de discapacidad. Ade-
más, se realizó una competencia 
especial para personas con sillas 
de ruedas, donde las y los partici-
pantes recorrieron 30 metros.

Las y los participantes fueron 
premiados con medallas, y las 
instituciones que colaboraron re-
cibieron reconocimientos por su 
contribución en la iniciativa.

Voluntariado de DIF Zapopan 
presenta informe de actividades

DIF Tlaquepaque realiza
Paraolimpiada Recreativa

Durante el mes de noviem-
bre fue posible recuperar 180 
vehículos que presentaban 
reporte de robo, gracias a la 
estrategia operativa que in-
volucra al Escudo Urbano C5, 
a las autoridades de seguri-
dad de los tres niveles de go-
bierno. Tanto la atención del 
Número Único de Emergen-
cias 911, el funcionamiento 
de las cámaras de videovi-
gilancia, lectores de placas y 
la red de radiocomunicación, 
favorecieron la gestión ope-
rativa de las denuncias. 

A través de la plataforma 
de rastreo y localización sa-
telital por medio del lector 
de placas, fueron detectados 
once vehículos, a los que se 
le dio seguimiento en tiem-
po real, con un despliegue 
en campo para su inmediato 
aseguramiento.

Mientras que el trabajo 
coordinado y el intercambio 
de información y radiocomu-
nicación entre personal del 
Escudo Urbano C5 y elemen-
tos de seguridad municipal, 
estatal y federal, permitió la 
localización y detención de 15 
vehículos, mientras que 154 
fueron asegurados gracias al 
sistema de videovigilancia. 

Cabe destacar que al ser 
víctima de este delito, la per-
sona afectada debe marcar 
de manera inmediata al Nú-
mero Único de Emergencias 
911. Es de suma importancia 
proporcionar datos como el 
número de placas, marca, 
modelo, color, nombre del 
propietario y características 
particulares.

180 vehículos
con reporte de robo 
fueron recuperados 

en noviembre
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Representantes de organis-
mos autónomos, de la ciudada-
nía, así como de instituciones 

educativas, regidores e inte-
grantes del servicio público, se 
reunieron para realizar la insta-

lación del Consejo Municipal de 
Desarrollo Urbano de Tonalá, el 
cual tiene la finalidad de con-

tribuir en la planeación y creci-
miento ordenado del municipio, 
para promover en el desarrollo 
urbano sostenible, que responda 
a las necesidades actuales y fu-
turas de la comunidad tonalteca. 

En el acto, Juncal Solano Flo-
res, regidora y presidenta del 
nuevo órgano municipal, mostró 
su compromiso para trabajar en 
la actualización de los planes de 
desarrollo urbano y para garan-
tizar el ordenamiento territorial 
y así impulsar la calidad de vida 
de todos los habitantes.  

“Hoy asumimos un compro-
miso conjunto para trabajar en 
la actualización de los planes 
de desarrollo urbano de los 
centros de población, y hare-
mos el esfuerzo para garanti-
zar un ordenamiento territorial 

más eficiente, donde impulsa-
remos una mejor calidad de 
vida para todos los habitantes, 
y con ello asegurar que nuestro 
municipio sea más inclusivo, 
funcional y resiliente, les reite-
ro mi disposición para liderar 
este consejo con transparencia, 
responsabilidad y visión estra-
tégica”, puntualizó. 

Por su parte, la directora ge-
neral de Planeación y Desarrollo 
Urbano Sustentable del Pro-
grama Municipal de Desarrollo 
Urbano, Verónica Osorio Gánda-
ra, dio a conocer los planes de 
desarrollo urbano de centro de 
población, mismos que cuentan 
con la consulta pública que se 
realizó el pasado mes de agosto, 
donde se recibieron las observa-
ciones de la ciudadanía.

Al culminar su gestión 
como director general 

de Prevención y Reinserción So-
cial del Estado de Jalisco, José 
Antonio Pérez Juárez emitió un 
informe de resultados del 2019 
al 2024, en el que precisó que 
en la actualidad la sociedad ja-
liscienses está más informada e 
interesada en la reinserción so-
cial, gracias a la opinión pública. 

El funcionario precisó que la 
dirección cumple con una fun-
ción social compleja, perfectible, 
pero que contribuye a consolidar 
un sistema penitenciario huma-
nista y eficaz. Entre los logros de 
su gestión, subrayó la eficiencia 
penitenciaria de 99.95 por cien-
to, con 26 mil libertades y solo 17 
reincidencias, ninguna de mujer; 
la creación de la primera univer-
sidad penitenciaria en México, el 
Centro Educativo Refundación Ja-
lisco; los conciertos de la Orques-
ta Filarmónica de Jalisco, la Banda 
del Estado y la Orquesta Típica 
de Jalisco, en las comisarías para 
sentenciados, de prisión preventi-
va, y en reclusorio metropolitano; 
la Escuela Jalisciense de Alebrijes, 
en la Comisaría de Reinserción 
Femenil;  y 17 mil actividades de 
teatro, pintura, música ballet fol-
clórico, danza urbana y literatura.

Además destacó la creación 
de infraestructura humanista, 

como el nuevo dormitorio D 
Bis para mujeres internas, la 
ludoteca para bebés, los dor-
mitorios especiales para in-
ternos adultos mayores o con 
alguna discapacidad; la Clíni-
ca de Terapias Alternativas; la 
habilitación del Hospital en el 
Reclusorio Metropolitano; el 
Centro Cultural y Deportivo de 

los Trabajadores de DIGPRES, 
entre otros.

Cabe destacar que cinco cen-
tros de reinserción cuentan con 
acreditación internacional de la 
Asociación de Correccionales de 
América, luego de cumplir con 
142 estándares internacionales 
y de buenas prácticas. Por su 
parte, la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos (CNDH), ele-
vó su aprobación a reinserción 
social Jalisco, según cifras del 
diagnóstico publicado en 2024.   

REGISTRAN A BEBÉS EN
EL RECLUSORIO FEMENIL 

Con el fin de garantizar los 
derechos ciudadanos de las y los 
menores que son hijas  hijos de 

personas privadas de su libertad, 
el Registro Civil de Guadalajara 
registró a cinco menores de edad.

En suma, el Registro Civil 
del municipio presentó a cinco 
menores de edad que son hijas 
e hijos de personas privadas de 
la libertad. 

El director del Registro Civil, 
Alberto Espinosa Sauza, explicó 
que estos registros gratuitos, se 
realizaron en atención a la soli-
citud de la Dirección General de 
Prevención y Readaptación So-
cial del Estado para brindar este 
derecho a los menores de tener 
un nombre y apellido. 

“El derecho a la identidad 
que la Dirección del Registro 
Civil trajo a los bebés, repre-
senta la aplicación del principio 
de interés superior de la niñez, 
para que puedan ejercer otros 
derechos como la salud, el desa-
rrollo, la educación y otros que 
la identidad les otorgará en un 
futuro”, destacó.

Añadió que esta acción es el 
más claro y noble ejemplo de 
colaboración interinstitucional, 
por lo que agradeció a la Direc-
ción General de Prevención y 
Readaptación Social el interés y 
la invitación para que la depen-
dencia acudiera a realizar estos 
registros y brindarle a los meno-
res este derecho.

Entregan informe de resultados sobre
prevención y reinserción social en Jalisco

Instalan Consejo Municipal de Desarrollo Urbano en Tonalá
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Andrés Lillini, director de Seleccio-
nes Nacionales Menores, dio a conocer 
su perspectiva sobre las diferencias 
entre la Selección Mexicana y otras 
selecciones a nivel mundial, puntuali-
zando los aspectos en los que México 
necesita mejorar para competir a un 
nivel más elevado. 

También habló sobre el avance de 
países como Honduras, Costa Rica y 
Jamaica, que están invirtiendo en la 
formación de jóvenes y exportando 
jugadores a Europa, situación que ha 
extendido la competitividad de sus 
selecciones. 

“Honduras tiene una estructura 
maravillosa con centros de forma-
ción en todo el país, Costa Rica está 
haciendo lo propio, y hasta Cuba se 
ha metido al Mundial Sub-20”, ex-
presó Lillini. 

El argentino manifestó que 
México no ha alcanzado su 
potencial y que otros paí-
ses lo están superando. 

“Nos parecía que nos 
iba a alcanzar, pero no 
nos alcanza más. El 
desarrollo físico de 
países como Jamaica, 
Estados Unidos y 
Canadá, que ex-
portan jugadores 
a Europa desde 
temprana edad, 

es una clara demostración de que nece-
sitamos hacer más”, subrayó el técnico, 
que además explicó las dificultades a 
las que se enfrentan las selecciones que 
no cuentan con tiempo suficiente para 
trabajar a fondo con los jugadores. 

“La Selección no es un club, no forma 
jugadores, no los hacemos más fuertes 
ni les enseñamos tácticas complejas. Te-
nemos poco tiempo, y eso limita nuestro 
trabajo”, concluyó.

Fueron definidos los ocho 
grupos para el Mundial 

de Clubes 2025 en un sorteo 
realizado en Miami, Florida. Los 
dos mejores equipos de cada 
zona avanzarán a los octavos 
de final del torneo, en donde 
habrá solamente partidos úni-
cos hasta la final sin un partido 
para el tercer lugar. 

El brasileño Ronaldo Naza-
rio, el italiano Alessandro Del 

Piero, el exentrenador francés 
Arsene Wenger y su compatrio-
ta Youri Djorkaeff participaron 
en el sorteo celebrado ante la 
presencia del presidente de la 
FIFA, el suizo Gianni Infantino. 
Además, el acto se abrió con 
un vídeo mensaje de Donald 
Trump, quien definió al suizo 
como un amigo y celebró el 
crecimiento del fútbol en el 
país norteamericano. 

En el Grupo E jugarán Ra-
yados de Monterrey contra el 
Inter de Milán, el River Pla-
te y el Urawa Red Diamonds 
japonés. El León quedó en el 
Grupo D, donde se enfrenta-
rá al Flamengo, el Espérance 
Sportive y el Chelsea, mien-
tras que el Pachuca quedó en 
el Grupo H, donde jugará ante 
el Real Madrid, el Al Hilal y el 
Salzburg.

El piloto de Fórmula 1, Carlos Sainz 
expresó para los medios de comunica-
ción durante una rueda de prensa del 
GP de Abu Dhabi, que el fin de semana 
será emotivo e intenso, debido a su sa-
lida de la escudería Ferrari.

“Nos jugamos mucho con el títu-
lo de constructores. Al mismo tiempo 
ha sido un año duro, han pasado mu-
chas cosas por detrás y tengo que es-
tar contento y orgulloso por cómo lo 
gestioné y cómo he mantenido buena 
forma hasta el final de la temporada”, 
expresó.

Aunque se habla de las posibilida-
des del equipo de proclamarse cam-
peón de constructores, más que de un 
adiós para el piloto, Sainz precisó que 

el triunfo sería una excelente manera 
de despedirse de su casa.

“Ganar lo sería todo, la mejor manera 
de decir adiós a mi casa en los últimos 
cuatro años, el equipo en el que lo he 
dado todo. Decir adiós con un título de 
constructores sería el mejor adiós posi-
ble. Es difícil, recuperar esos 21 puntos 
requiere de un gran premio perfecto por 
nuestra parte y uno que no sea óptimo en 
McLaren. Estas cosas son difíciles pero a 
veces suceden. Me encantaría contribuir a 
ese título de constructores con una victo-
ria. Necesitamos dos pilotos en el podio 
y que le pase algo desastroso a McLaren. 
Ese es el objetivo, aunque el viernes sa-
bremos si tenemos la capacidad para ga-
nar o no”, subrayó.

Realizan sorteo 
del Mundial de 

Clubes 2025

Carlos Sainz se despide de Ferrari

Lillini precisa qué aspectos debe 
mejorar la Selección Mexicana

D
EPO

RTES


